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Wie spät ist es?  Koľko je hodín?  

spät =  neskorý, neskoro 

wie  =  ako, aký 

ja dnes prídem neskôr =  ich komme heute später.  

     Heute komme ich später / spät am Abend 

Du bist heute zu spät =  du kommst heute verspätet = ty ideš neskoro, meškáš... 

Vlak má prísť o tretej , ale mešká. 

Der Zug soll um 15 Uhr kommen, aber er ist verspätet / hat Verspätung.  

Warum bist du zu spät? prečo meškáš?  

Warum hast du Verspätung? 

Mám prísť o 8, ale prídem o hodinu neskôr.  

Ich soll um 8 Uhr kommen, aber ich komme (um) eine Stunde später.  

Kde si bol včera? neprišiel si ! 

Wo warst du gestern? Du bist nicht gekommen! 

Bol som so ženou doma, pozerali sme film.  

Ich war mit meiner Frau zu Hause, wir haben einen Film angeschaut / angesehen.  

ich sehe einen guten Film an = pozerám dobrý film 

ich schaue einen guten Film an 

ich habe gestern einen guten Film gesehen = videl som dobrý film včera  

auswandern = vysťahovať sa z krajiny 

emigrieren 

imigrieren 

wandern =   

ich wandere  wir wandern  ich wandere gern  = rád chodím na túry 

du wanderst  ihr wandert  to bola dobrá túra =  das war eine gute Wanderung ! 

er wandert  sie wandern 

Wir gehen in einer Woche in die Bergen.  o týždeň ideme do hôr.  

Am Wochenende sind wir in den Bergen.    cez víkend sme v horách  



ich fahre  ich fuhr   ich bin ....gefahren ich werde... fahren 

ich gehe   ich ging   ich bin ....gegangen ich werde... gehen 

ich schlafe  ich schlief  ich habe geschlafen ich werde schlafen 

ich komme  ich kam   ich bin gekommen ich werde kommen 

ich spreche  ich sprach  ich habe gesprochen ich werde sprechen 

ich schreibe  ich schrieb  ich habe geschrieben ich werde schreiben 

ich fliege  ich flog   ich bin geflogen  ich werde fliegen 

ich laufe  ich lief   ich bin gelaufen ich werde laufen 

ich kaufe  ich kaufte  ich habe gekaub ich werde kaufen 

ich koche  ich kochte  ich habe gekocht ich werde kochen 

ich lerne  ich lernte  ich habe gelernt ich werde lernen 

ich mache  ich machte  ich habe gemacht ich werde machen 

prítomný  minulý / Präteritum minulý / Perfektum 

ich koche  ich kochte 

du kochst   du kochtest 

er kocht  er kochte 

ich gehe wir gehen  ich ging  wir gingen 

du gehst ihr geht   du gingst ihr gingt 

er geht   sie gehen  er ging  sie gingen 

ich werde jetzt sprechen 

ich habe jetzt viel gesprochen. 


